

enredándose el tubo de cañetón que le proporcionaba el aire necesario para su respiración.

Este triste suceso ha causado gran consternación en Oriá.

A los quince del actual reemplazó que tienen que sufrir la sacristía en el próximo mes de Diciembre, llamamos la atención sobre el anuncio inserto en cuarta plana, A los quince, Sociedad La Esperanza, que ofrece ventaja enalgunas otras sociedades para la redención del servicio militar.

Desde el día 10 al 18 del actual, se han exportado a Francia por la Adana de Port-Bou, 1.030.828 kilogramos de vino.

El director de El León, Sr. Arana, ha tenido la desgracia de perder a su querida hermana D. Estanislada, viuda de Beaúzide.

Acompañamos en su justa dolor a nuestro amigo y compañero en la prensa.

Bulos en cercos

Hace cuatro meses, la Cámara de Comercio de Alicante denunció las extravíos que periódicamente sufrían las cartas que salían de aquella administración de Correos para Madrid. Se formó un comité para depurar los hechos, y aunque se probó la exactitud de las quejas, no se ha impuesto si debió corregirlo a los que robaron las cartas, ni se han adoptado medidas para evitar semejantes ataques.

Pero es el caso que continúan las sustracciones de cartas, y entre las que últimamente se han extraviado, se hallan: una de D. Pepe Maestre, con 40.000 francos y 550 libras esterlinas; otra para D. A. Bacqué, con 5.000 francos y 1.500 pesetas; otra para el Banco General, con 2.122,50 pesetas; otra para el Banco Hispano-American, con 1.522,50 pesetas; otra para el Union Bank of San and Hong Kong Limited.

Escriben de Biel (Austria) que ha decrecido la epidemia que se había desarrollado entre las mujeres racion paridas, siendo casi insignificante el número de las que han fallecido en estos últimos días anteriores.

A las dos de la madrugada del viernes se recibió por teléfono en el gobierno civil de Madrid, el parte de que había ingresado en la casa de sosiego del distrito de Las Letras, Juan Díaz Sánchez, de veinticuatro años, casado, jorobado, para ser casado de dos heridas graves, una en la espalda y otra en el pecho, inferidas con navaja por su hermano, según el herido, en la noche de Embajadores.

El agresor no ha sido habido.

Se ha enviado a la inspección de orden público de esta provincia, la siguiente nota:

Teniendo noticia de que Gerardo Ruiz, empleado que ha sido de esta casa, estafado en Barrios 200 pesetas el 17 del corriente y otras 700 en Corella (Navarra) a uno de los comisionistas de mi casa, viéndose de mi nombre, pongo en conocimiento de V. el hecho a fin de que, en el punto en que fuere habido, se le defienda.

Además y para proceder contra él hay otro motivo: el jueves y viernes últimos adquirió en Ollés 5.600 cartones de viscos, en mi nombre, por valor de 17 a 18.000 pesetas y se fugó de mi casa sin orden ni aviso.—Laray.

Hace pocos días falleció en Sevilla un rico vecino de aquella capital que había permanecido durante muchos años en América, dejando por único heredero de sus cuantiosas bijous al sobrino que lo asistió durante su enfermedad.

Posteriormente, y cuando el heredero había entrado ya en posesión de su fortuna, circularon por la capital andaluza graves rumores referentes a la muerte del sobrino. Por este motivo, en virtud de auto judicial, se extrajo el cadáver, practicándose la autopsia, y además los intestinos y el estómago se han llevado al laboratorio quirúrgico, a fin de someterlos a un detenido análisis.

El periódico El Pígaro, habiendo del alboroto dado por el embajador de España en este capital en honor del Sr. Castellar, dice que la presencia de éste en casa del embajador no tenía más de extrañeza, siendo ambos amigos y colegas.

Añade que un periodista que asistió a esa almuerzo, afirma que el señor Castellar, hablando de la reina regente, lo hizo en términos muy laudatorios.

El viernes ocurrió un incendio en Barcelona, en una casa del barrio de Hostafrancha, matando y carbonizada una niña de cuatro años.

Varios vecinos derribaron la puerta de la calle, consiguiendo salvar a la niña de dos años, ya casi asfixiada. Los padres estaban fuera trabajando.

te deshechos á balazos, á pesar de que las lecciones no pasaban de cinco cartuchos por plazo."

Teatro Principal

Con un público completo se despidió anoche del público donostiarra la compañía que dirige el señor Coloma.

La compañía obtuvo muchos y merecidos aplausos.

El sombrero de copa, desempeñado por las señoras Coloma y Pastor y los Sres. Coloma, Soriano, Augusto, García y Carrión, fue perfectamente interpretado.

El disparo Los mirtos de los de Gómez hizo reír mucho.

El Sr. Coloma lleva al salir de San Sebastián las simpatías generales de nuestro público.

La compañía suiza, que dirige el Sr. Genetti, dio ayer una variada función en la Plaza de Toros, que estuvo concurrenciísima.

Terminada la fiesta, procedióse á rifar los objetos apreciados en el sorteo.

Los números premiados fueron los 2.013, 2.017, 2.018 y el 848, pero no aparecieron los garrafas.

El Sr. Genetti depositó los números en la inspección de vigilancia, pidiéndole allí recitar sus duchas las premios obtenidos.

Hubo ayer muchos cízarristas que llevaron su azar al juego de la manzana hasta el punto de no poder tenerse en pie.

Cinco ó seis de estos durmieron noche en el cuarto de retención del Gobierno civil y otros en la cárcel, por escandalizar.

El general subinspector de los somatencos de Cartagena, D. Félix Camprubí, ha publicado una alcoba diciendo que, antes, durante, y, sobre todo, después del periodo electoral, Negar á la dirección del cuerpo las consecuencias de las discordias, tradicionadas en quejas, reclamaciones y á veces dimisiones.

Para evitar disgustos, añadió la atención, y autorizado por el capitán general, dispone el general de brigada Sr. Camprubí que en los tres días anteriores a las elecciones municipales, en el mismo día de ellas y al siguiente no puede convocarse reunión ó parcial del somaten en ninguna localidad del Principado, ni disponerse ni prestarse por los cabos de distrito ninguna clase de servicio preventivo.

En la noche del lunes fué asesinado el juez municipal de Alhambra (Ciudad Real).

La guardia civil trabaja sin descanso hasta dar con los criminales.

De dos y media a tres de la tarde del día 20 se declaró un violento incendio en el monte llamado Pocoaderro, término municipal de Magacela.

Gracias á los esfuerzos de los miembros de aquel puesto, ayudados de varios vecinos se consiguió extinguir el incendio para las siete de la noche.

Las pérdidas materiales son de poca consideración, por no haber cogido el fuego el erialdo, quemándose solamente 630 metros de maleza.

Se ignora si el incendio fué casual ó intencionado.

Se quejan los emigrantes que embarcan en la Coruña de que se hallan exhaustos de recursos, que aun no se les ha señalado día fijo para el embarque, que muchos no tienen albergue y otros ya padecen las terribles del hambre y que, todos en general, han enajenado las ropas de vestir, aun aquellas más necesarias e indispensables, para poder alimentarse.

Parce que hay algunos individuos cuya exaltación de ánimo es tal, que todo hace temer algún grave conflicto en la morada de la agencia de emigración.

Dice un periódico que el Ayuntamiento de Llanera (Valladolid) ha procedido el embargo de los ocos inacabados que tenía la maestra de dicha localidad, por no haber hecho efectiva una pequeña cantidad que le correspondía pagar en concepto de consumo, siendo lo más gracioso del caso que dicho Ayuntamiento debe á dicha maestra la friolera de 1.640 pesetas.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha recaudado en el mes de Octubre la suma de 12.076.026,31 pesetas, con un aumento de 483.143 pesetas sobre igual mes del año anterior.

Un individuo de Marquina-Echevarría, que hace unos dos meses salió de la cárcel de Bilbao, de cumplir una condena, fué sorprendido el jueves último robando los ceñíos de una iglesia de Durango.

Dinero, bofetadas y broncas.

El capitán de un vapor atacado junto al muelle de Uribarri, en Bilbao, pagó el sábado con dos duros el trabajo de varios jornaleros; entregando un duro para los hombres y otro para las mujeres. Estos, al repartirlo, armaron un vocero tal, que tuvo que intervenir un alférez, el cual logró apaciguarlas, haciendo el reparto entre ellas.

Correspondía á cada una cinco céntimos de peso, más una pequeña fracción de peso chico.

Y el mismo día ocurrió un caso análogo, como verá el que leyere.

Después de celebrarse el bautizo de un niño en la iglesia de San Vicente de Abando, entregó el padrino cinco pesetas, para que se las repartiesen entre sí, á los pobres que estaban postulando á la puerta de dicha iglesia.

Para llevar á efecto la repartición de este dinero se trasladaron dichos mendigos á la Gran-Vía, armando allí tal escándalo que hubo precisión de trasladarlos á la prevención, á fin de apaciguarlos.

Al señor cura del palacio de Otxoa, término municipal de la villa de Sesteban, le fué robada en la noche del 20 una naveta que contenía una onza de oro en su especie y sobre 400 pesetas en billetes.

Se creó que el autor del robo sea un francés que ha servido en dicho palacio y que no tiene muy buenas antecedentes.

Según un colega, algunos de los fabricantes que han concursado á la Exposición flotante española, con destino á las Repúblicas del Centro y Sur de América, en cuyas aguas se halla actualmente, han recibido ya importantes pedidos de diversas casas comerciales del Plata.

PENSAMIENTOS

Genio: el premio grande de la Lotería de la Naturaleza.—Rossini.

—La mayoría de los hombres son como el imán: tienen un lado que atrae y otro que repele.—Voltaire.

—Una cabeza sin memoria, es una plaza fuerte sin guardia.—Napoleón I.

—Los que comen mucho y duermen más, son incapaces de hacer nada nuevo.—Enrique IV.

—La mitad de un amigo es la mitad de un traidor.—Victor Hugo.

—Nunca debe revolverse el fango del arroyo donde se hielo, ni hablar mal de la mujer á quien se amó.—Sand.

—Cabeceja no quiere siesta.

El que tiene poco talento debe poner más aplicación.

—Calle el que dió y habla el que tomó.

Quien ha recibido el beneficio es el que debe publicarlo, y no el que lo hizo.

—Yo juro por aquél que tiene mi alma en sus manos, que las sátiras hacen más daño que las flochas.—Mahoma.

—Los tontos que no hablan, son armarios vacíos cerrados con llave.—Puffin-Saxa.

—Callar es el silencio manifesto, y es la elo- cuencia de las situaciones difíciles.—Lamartine.

—Cuál es la compañía, tal badejada.

Las acciones son más ó menos sonadas según la calidad de las personas.

—En casa de Gonzalo, más pude la gallina que el gallo.

—En algunas partes suele tener más dominio la mujer que el marido.

—Ser ridículo, es la originalidad de los tontos.—J. Noriega.

—Mi comadre la gorgoranta convivió á su olla, y comióela toda.

—A los que ofrecen macho y dan poco ó nada, ó a los que se precian de liberales para con otros, y cuidan de sí solos.

—Cuando el diablo resa engañarte quiere.

—Reprende á los hipócritas, y generalmente á todos los que son buenas apariencias encubren dafa- da intención.

—Antes de lanzarte en el peligro, es preciso pre- verse y temerte, pero que una vez en él, no queda más recurso que despreciable.—Fenelon.

—El eto es un niño que trata de persuadirse de que carece de padre.—La Beaumanoir.

—Escudero pobre, taza de plata y olla de cobre.

Se aplica á aquellos que á costa de privaciones ostentan riqueza que no tienen.

—No es nada; que matér á mí marido.

Se dice á la persona que no da importancia á cosas graves.

—Asío de muchos, lobos le comen.

Nadie cuida de lo que le está encomendado á mu- chos.

—Asío herdo, tú dirás lo tuy y lo ajeno.

Los nacíos no saben callar nada.

—Estudiad, no por saber más, sino por saberlo mejor que los demás.—Séneca.

—La educación de la mujer debe ser la más per- fecta, puesto que cada madre es una Escuela.—Mi- chelet.

—Abijo y oveja, y parte en la iglesia, deseó á su hijo la vieja.

Da entender que la carrera eclesiástica, el ga- nado lanar y los colmenares proporcionan comodi- dades y riquezas.

—El estudio es al espíritu, lo que la gimnasia al cuerpo.—Mme. C. Félix.

—La última cosa que estudia el hombre, es el es- tudio de sí mismo.—Ch. Delphus.

SERVICIO PARTICULAR de LA LIBERTAD

Telegramas.

MADRID 24, 9-15 noche.

Consejo de ministros

El consejo de ministros, que empezó á las seis de la tarde, termina ahora.

Dicea los ministros que han aprobado muchos expedientes.

No se ha facilitado á la prensa nota ofi- ciosa.

Según más informes, se ha tratado de los presupuestos, cuya discusión empezará pa- sado mañana martes en el Congreso.

Han acordado admitir la enmienda pre- sentada al proyecto de sufragio universal por las minorías monárquicas, concediendo derecho electoral á todos los jefes y oficia- les del ejército.

Parce que el consejo ha tenido impor- tancia política.

Los ministros se muestran reservadí- simos.

Los de la Guerra, Ultramar, Fomento y Gracia y Justicia, Sres. Chinchilla, Bescárra, conde de Xiquena y Causell, han marchado á comer juntos á casa del pri- mero.

MADRID 24, 10-15 tarde.

Pi y los coalicionistas

Las declaraciones hechas por el Sr. Pi y Margall en la velada del Casino federal, han causado pésimo efecto entre los repu- blicanos coalicionistas.

Espadas es triunfo

Han conferenciado esta tarde los gene- rales Martínez Campos y Cassola.

¿Qué querrán?

El Sr. Castellar ha visitado al Sr. Romeo Robledo.</